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■精准施教狠练体能■
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2021赛季仍然会是一个不正常的赛季， 无论是球队的备战还是赛程的制定都是在特殊的环境下进行的，
与此同时职业联赛的巨大变动， 外加国家队的备战压力， 比利奇接手的国安不是烂摊子， 但是处理起来的难
度同样不小。 比利奇带队能否收获认可， 我们仍需拭目以待。

3月30日， 北京国安结束了比利奇上任后带领的第一阶段备战训练。 球队将在国内清
明节小长假之后， 再次于上海集结， 进行下一个阶段的训练。 3月19日， 比利奇进行了自
己上任以后的首堂媒体公开课， 我们从这里管中窥豹， 可以看出一些端倪。 新赛季， 在比
利奇的带领下， 北京国安究竟会有何变化？

一阶段备战
比利奇揪出国安死死穴穴

侯森/刘欢、 杨帆、 晋鹏翔、 金
泰延/曹永竞、 高天意、 柏杨、 阮奇
龙/王子铭、 巴顿。 这是国安在3月于
上海集训的最后一场比赛对阵浙江队
的首发阵容， 没有人们熟悉的外援。
国安就是在这样人员严重不整的情况
下进行新赛季的备战。

毫无疑问， 在全球疫情并无太大
起色的情况下， 由于奥古斯托和费尔
南多短时间内还不能够回到中国 ，
再加上近期李铁率领国足集训， 这导
致球队的主力阵容框架依旧不够完
整。 可以说， 在大部分的备战期间，
比利奇面对的都是一个“残缺美”的国
安，是一个“缺斤少两”的国安。 所以，
比利奇的目标也非常明确，那就是在
最大 基 础 上 先 保 留 住 过 往 的 战 术
打法，用最小的时间成本来熟悉球队，
争取随着时间流逝， 慢慢将自己的战

术理念融入到国安队之中。
在和国安签约之后， 比利奇很敬

业的迅速进入工作模式 。 在来华之
前， 以及来华之后的隔离期间， 克罗
地亚人利用所有时间最大程度上对球
队进行了解———他能在首堂训练课上
就叫出大部分队员的名字， 让自己与
球队的距离拉近了不少。 在这次上海
集训期间， 比利奇最注重的训练就是
体能训练， 用几近魔鬼的方式， 让队
员们储备好体能。 由此可见， 比利奇
没少在国安过去比赛的录像上下功
夫， 很精准地找到了球队目前的一个
困境。

自从中赫集团在2017年接手球队
之后， 虽然也引进了不少出色的年轻
人 ， 但 是 球 队 的 主 力 阵 容 结 构 明
显 偏 大 ， 尤其是在上赛季 ， 缺少季
前系统体能储备的情况下， 外加赛程

十分频密的客观因素， 这导致球队的
战斗力受到很大影响。 在本赛季的转
会市场上， 截至目前， 国安引进的球
员包括何朕宇、高天意、曹永竞等人，
均以年轻队员为主，配合留队的老将，
比利奇希望能够利用这个时期好好储
备体能，以应付之后频密的赛程。

在3月19日的公开课上， 比利奇
为大家展现了国安队的抢圈热身， 冲
刺跑、 甚至还有橄榄球的训练， 这些
训练项目强度大， 尤其是冲刺跑的内
容需要队员不停地在不到100米的距
离中全速奔跑， 以模拟比赛中丢球之
后快速抢回球权的动作。 除了训练体
能之外 ， 这一很有针对性的项目安
排， 也证明比利奇很清楚国安擅长在
比赛中控制节奏， 但也会因为节奏缓
慢和体能问题被对手抢断的顽疾。 比
利奇这招可谓 “精准指导”。

■明智延续战术打法■
就如同上文所说的， 比利奇接手

的是一支新老交替没有完成， 且阵容
极其不完整的国安队。 假定4月20日
中超联赛可以如期开始， 满打满算留
给巴坎布、 比埃拉与球队磨合的时间
不足半个月， 而奥古斯托与费尔南多
这2名巴西外援尚不知何时能够入境
中国， 缺席赛季开始阶段已经板上钉
钉， 这其实在很大程度上削弱了球队
战斗力。 比利奇在这种特殊环境下，
提出要最大程度上延续过往的技战术
打法是无奈之举， 更是明智之举。

引进何朕宇、 曹永竞、 高天意一
方面是弥补球队在中前场的人员不
足， 另一方面则是在U23位置上进行
储备。 与其说这3名球员的引进是为
了迅速提升战斗力， 不如说是在未雨
绸缪， 为未来的几个赛季积累人员班
底。 因为从场上位置来看， 这3名球
员都不是当下国安最需要的球员类
型， 毕竟在中前场国安好手如云。 而
国安真正缺少的是跑动能力强、 覆盖
范围大的后腰， 以及边后卫上的人员
储备。

既然比利奇打算延续球队过往的
战术打法， 那就意味着依然会主打控
制足球， 但过去几个赛季， 国安这种
高位压迫的战术很大程度上也成为球
队的一个软肋———一旦中场拿不住
球， 就很容易被对手打反击进球。 而
对手的反击过程中， 主要牵扯的就是
球队的中场拦截能力不足， 覆盖范围
小， 边后卫压上助攻之后无法及时回
防， 导致球队后场空虚。 类似的丢球
模式在上赛季已经发生过多次。 由此
可见， 这次的引援对于目前国安的问
题并无太大实质上的帮助， 除非比利
奇能够对现有人员进行改造。

事实上， 上述两个问题是国安所
面临困境的一体两面， 延续球队的战
术打法就要面对已知风险， 应对风险
的最好办法就是增强体能， 并且对现
有阵容和战术打法进行微调与改造。
这其中最大的困难又在于奥古斯托和
费尔南多的缺阵， 但是从积极的角度
来看这可以倒逼比利奇提前帮助国安
做到 “去大牌外援化”， 争取早日摆
脱对高水平外援的依赖， 毕竟在限薪
的前提下， 未来想要续约奥古斯托等
人或者找来和他们水平相当的球员基
本是不可能的事情。

对于核心外援无法按时归队的问
题 ， 之前比利奇也给出过自己的看

法， 他表示， 希望队内的本土球员可
以勇敢地站出来分担责任， 自己在着
手解决球队防守端问题的同时， 也会
更大程度让中国球员挑起大梁。 于洋
也认为， 虽然外援人数不整， 但是国
安的国内球员水平没问题， 完全可以
确保球队的好成绩。 值得一提的是，
之前有消息称国安将引进亚泰的卢卡
斯·索萨， 这名外援对于后场会是一
个很好的补充， 也能够从一定程度上
解决本文上述的几个老问题， 但能不
能最终到队还需要时间来观察。 总体
来看， 国安全队需要做好开始阶段只
有比埃拉和金玟哉2个外援比赛的准
备了。

小
结


